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 ATA Nº 16  DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PEDRÓGÃO GRANDE 

Mandato 2013/2017 

 

Sessão ordinária da Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, do mês de Setembro.----------------------------- 

Aos trinta dias do mês de Setembro de dois mil e dezasseis, (sexta-feira), pelas dezassete horas e trinta 

minutos, reuniu a Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, no Salão Nobre da Câmara Municipal, com a 

seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Um- Período antes da Ordem do Dia:------------------------------------------------------------------------------------ 

Um ponto um- Apreciação das Atas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Um ponto dois- Informações do Presidente da Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente.---- 

Um ponto três- Apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local.---------------------------------- 

Ponto dois-Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.-----------------------  

Ponto três- Propostas da Autarquia:----------------------------------------------------------------------------------------------  

     Três ponto um- Imposto Municipal Sobre Imóveis – Fixação das Taxas para vigorar no Ano de 2017.----------  

Três ponto dois- Taxa de Derrama - Imposto Municipal - Sobre o IRC: Fixação das Taxas para vigorar no 

ano de 2017.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Três ponto três- Proposta de Fixação de Percentagem na Participação Variável no IRS.---------------------------  

 Três ponto quatro- Informação Semestral do Auditor Externo sobre a Situação Financeira do Município. 

 Ponto quatro- Período destinado à intervenção do Público.--------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Raul Garcia, ordenou que se procedesse à assinatura do 

livro de ponto, verificando-se as presenças de todos os Deputados Municipais.---------------------------------------   

Estavam também presentes os Presidentes de Juntas de Freguesia de Pedrógão Grande, Graça e Vila 

Facaia.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal esteve representada pelo seu Presidente, e respetivos Vereadores, com a ausência do 

vereador Dr. Bruno Gomes.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Confirmada a existência de quórum, o Presidente da Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão, 

ficando assim, a mesa da Assembleia Municipal, constituída pelos: Presidente da Assembleia Municipal 

senhor Dr. Raul Garcia, pelo primeiro secretário, Senhor Dr. Luís Filipe, pelo segundo secretário senhor 

Joaquim Palheira, pelo Presidente da Câmara Municipal, senhor Valdemar Alves. Para prestar apoio 

técnico-administrativo, estiveram presentes: o Chefe de Divisão, senhor José Lopes, a Técnica Superior, da 

área da contabilidade Dr.ª Ana Dias e a Coordenadora Técnica, nomeada para redigir as atas da Assembleia 

Municipal, Jacinta Paes.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor Presidente da Assembleia Municipal, cumprimentou todos os presentes, e deu início à sessão, no 

seu ponto um - Período Antes da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------

Um, ponto um- Apreciação das Atas - Foi pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, submetida à 

leitura, discussão e votação a ata número quinze de vinte e quatro dias do mês de Junho de dois mil e 

dezasseis, (sexta-feira), sendo a mesma aprovada por maioria com duas abstenções.---------------------------- 

Prosseguiu-se com a ordem de trabalhos, no seu ponto um, ponto dois- Informações do Presidente da 

Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente. O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

fez a leitura resumida da correspondência. Fez referência à documentação recebida: da ACES PIN- envio do 

programa provisório sobre a convenção do conselho da comunidade; Grupo Parlamentar os Verdes- 

Projeto de Lei relacionado com a proposta da devolução dos baldios à população; ANMP- envio de circular- 

seminário Portugal 2020: os fundos comunitários e as autarquias locais, documentos que pôs à disposição 

de quem os queira consultar.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A sessão prosseguiu com a apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local, no seu ponto 

um, ponto três, com as intervenções da senhora Deputada Municipal Dr.ª Magda David, que começou por 

cumprimentar todos os presentes e para questionar o senhor Presidente da Câmara Municipal, em relação 

à Oficina Sénior, assunto abordado em Dezembro de 2015. Gostava de saber como está a decorrer o 

projeto.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra a senhora Deputada Municipal Paula Rita, para referir que vários Munícipes que vivem 

junto da E.N. 515, estão queixosos relativamente às lombas de borracha existentes anteriormente naquele 

local e que desapareceram, questionando se essa situação iria ser reposta, dado tratar-se de um local 

frequentado por crianças e idosos. Assim solicita em seu nome e daqueles Munícipes, a resolução desta 

situação.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Luís Paulo, para elogiar o trabalho do senhor Presidente da 

Câmara Municipal e do Executivo, assim como o trabalho de divulgação que foi feito, junto dos 

empresários, relativamente à futura ALE. Elogiou também o Gabinete de Comunicação da Câmara 

Municipal, na divulgação do concelho através dos jornais e restante comunicação social.--------------------------  

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Fernando Antunes, colocando várias questões; a primeira 

prende-se com a informação divulgada pela Biblioteca Municipal relativamente a acontecimentos 

municipais; a segunda questão tem a ver com o Matadouro Regional do Zêzere, sobre o apoio social e/ou 

jurídico aos trabalhadores daquela empresa na defesa dos seus direitos, pelo que solicita se o mesmo tem 

sido efetivamente prestado. Colocou ainda uma terceira questão sobre o apoio monetário aos alunos dos 

Palop, deliberado em reunião do Executivo Municipal. Solicitou ainda informação sobre o Programa 
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PROSEUR  e da sua rentabilidade na Autarquia. Por último, solicitou informação sobre eventuais projetos 

Municipais em candidaturas ao 2020.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou de seguida a palavra o senhor Deputado Municipal Dr. Rui Capitão, para felicitar o senhor 

Presidente da Câmara Municipal e funcionários, subscreve as palavras do Deputado Luís Paulo, quanto à 

divulgação e publicidade da futura ALE, regozijando-se ainda pelo cartaz das Festas de Verão, afirmando 

que a sua grandeza não se mede pela quantidade dos dias de festa mas pela sua qualidade.---------------------- 

Sobre a Limpeza florestal, referiu que, sendo o senhor Presidente da Câmara Municipal o responsável 

máximo pela Proteção Civil, não tem sido efetuado ordenamento florestal o que, em caso de incêndio, não 

pode ser imputada culpa aos Bombeiros Voluntários, entendendo dever efetuar-se articulação entre Juntas 

de Freguesia e Câmara Municipal, na rentabilização de recursos.--------------------------------------------------------  

Em relação á situação reportada anteriormente pelo munícipe Ricardo Pereira, refere que a ser verdade, 

deve a Câmara Municipal agir em conformidade.------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra a senhora Deputada Municipal Susana José para apresentar, em nome da bancada do 

Partido Socialista, um voto de pesar pelo falecimento do pai dos senhores Deputado Eng.º Rui Gomes e 

vereador Dr. Bruno Gomes, o que foi aceite por todos.----------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra a senhora Deputada Municipal Dr.ª. Nélia Alves para elogiar o Executivo Municipal na 

pessoa do senhor Presidente da Câmara Municipal, relativamente ao protocolo existente no CLDS- 

Universidade Sénior e á excelente publicidade da ALE, solicitando também informação sobre o Projeto “vila 

divertida”. Por último refere-se à qualidade do site municipal e á sua eventual melhoria.-------------------------  

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Américo Rocha,  cumprimentando o Executivo na pessoa do 

senhor Presidente da Câmara Municipal, felicitando-o pela visita do senhor Primeiro Ministro a Pedrógão 

Grande, referindo-se também à publicidade da ALE em zonas afastadas do concelho o que muito lhe 

agradou.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Interveio de seguida o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pedrogão Grande, para se referir às 

questões colocadas pelo vereador senhor Paulo Silva (em substituição do vereador senhor Eng.º António 

Pena), na ata nº 17/2016, que lhe parecem pertinentes e que carecem de resposta. Referiu-se também á 

boa divulgação do novo espaço industrial. Fez ainda referência à situação do MATREZE e respetivo 

desaparecimento dos postos de trabalho; ás conclusões do  relatório de auditoria à ETZP; ao apoio da 

Câmara Municipal á UCCI, bem como as reuniões entre Câmara Municipal e Juntas de Freguesia, estando 

em questão a resolução de vários problemas pertinentes.------------------------------------------------------------------ 

Nesta altura, ausentou-se o segundo secretário, senhor Joaquim Palheira, que foi substituído pela 

Deputada Municipal Dr.ª Nélia Alves.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor Presidente da Câmara Municipal tomou a palavra para, além dos esclarecimentos sobre questões 

concretas, agradeceu genericamente as diferentes propostas e elogios dos diferentes Deputados.------------- 

Sobre a questão apresentada pela Deputada Municipal Dr.ª Magda David, esclareceu ter sido esse projeto 

englobado em projeto global do CLDS. Quanto á questão da Deputada Municipal Paula Rita, vai o assunto 

ser remetido ao respetivo vereador; quanto á questão do Deputado Municipal Luís Paulo, comprometeu-se 

em agendar reunião conjunta para o efeito.------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente às questões colocadas pelo Deputado Municipal senhor Fernando Antunes, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal esclareceu que o Município, através do seus serviços se encontra a apoiar 

os trabalhadores que solicitaram apoio e informou dos projetos em curso.------------------------------------------- 

Em resposta ao questionado pelo Presidente da Junta de Freguesia de Pedrogão Grande, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal referiu-se às questões legais para o desenvolvimento destes processos, 

que de momento seguem o seu curso e que tem havido alguma dificuldade no agendamento das referidas 

reuniões.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Às questões colocadas pelo Deputado Municipal Dr. Rui Capitão, o senhor Presidente da Câmara Municipal 

referiu-se genericamente às diferentes solicitações, como a não realização da sardinhada nas Festas de 

Verão e a limpeza florestal que está sendo realizada, mediante as condicionantes de recursos físicos, 

humanos e materiais. Quanto á educação e embora não seja da total competência da Autarquia, está o 

Município atento, tendo a tutela já tomado providências.------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão do Site da página do Município, o senhor Presidente da Câmara Municipal, referiu estar a 

ser melhorado.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dando o senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Raul Garcia, direito a segunda volta, o Deputado 

Municipal Engº. Rui Veríssimo, opinou sobre os esclarecimentos do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, relativamente ao financiamento á ETPZ e ao MATREZE, referindo não concordar com algumas 

afirmações proferidas.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Deputado Municipal Engº Rui Gomes, procedeu ao agradecimento pelo voto de pesar, condolências 

apresentadas pela Assembleia Municipal, Câmara Municipal e Juntas de Freguesia.--------------------------------- 

Também o Deputado Municipal Dr. Rui Capitão voltou a referir-se aos estatutos da ETPZ, a eventuais 

modos de financiamento da mesma por parte da Câmara Municipal, a impasse processual na resolução 

deste problema e ainda, enquanto parte da direção dos Bombeiros Voluntários, manifesta preocupação e 

estranheza face aos argumentos da Autarquia para o atraso na solução, tendo o senhor Presidente da 

Câmara Municipal repetido os esclarecimentos já dados, ou seja, da sua impossibilidade legal de apoiar 

financeiramente e da espera de resposta ao oficio enviado aos bombeiros para futura solução daquela 

instituição.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Ponto dois-Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.-----------------------  

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal para referir que atempadamente foi distribuída 

toda a informação sobre a atividade Municipal. ------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três- Propostas da Autarquia:----------------------------------------------------------------------------------------------  

     Três ponto um- Imposto Municipal Sobre Imóveis – Fixação das Taxas para vigorar no Ano de 2017.----------  

Chamados a pronunciarem-se sobre este imposto, o Deputado Municipal Dr. Rui Capitão, refere não 

concordar com a omissão de imposto sobre prédios devolutos, existindo somente para prédios degradados. 

Tendo sido posta a votação, foi a mesma aprovada por unanimidade.--------------------------------------------------- 

Três ponto dois- Taxa de Derrama - Imposto Municipal - Sobre o IRC: Fixação das Taxas para vigorar no 

ano de 2017.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente Câmara Municipal referiu-se á manutenção da não fixação de taxa de derrama neste 

Município, a fim de contribuir para a fixação de empresas novas e manutenção das atuais. Não havendo 

qualquer questão foi a mesma posta á votação, tendo sido aprovada por unanimidade.--------------------------- 

Três ponto três- Proposta de Fixação de Percentagem na Participação Variável no IRS.---------------------------  

Esclarecidas que foram as questões colocadas por alguns Deputados Municipais no que concerne a valores 

não arrecadados pelo Município face á percentagem de 3% na participação variável no IRS, e não havendo 

qualquer outra questão de maior registo, passou-se á votação tendo sido aprovada por unanimidade.------- 

Três ponto quatro- Informação Semestral do Auditor Externo sobre a Situação Financeira do Município.--- 

Analisado o relatório em causa verificou-se satisfação geral face aos resultados financeiros, em especial a 

margem de endividamento situada aquém do valor permitido por lei, tendo-se felicitado o Executivo.------- 

Ponto quatro-Período destinado à intervenção do público.---------------------------------------------------------------- 

De seguida procedeu-se á intervenção do público, assim o senhor Luís Marques Cunha- elogia a 

participação da Câmara Municipal na Confraria do Bucho e na realização de bons espetáculos. Sobre a 

Biblioteca entende ser uma lacuna a falta de wirelesss nesse edifício Municipal. Referiu-se de seguida a 

alguns factos do património histórico construído e factos históricos documentais, especialmente no que se 

refere aos homenageados no monumento sobre a invasão de Ceuta.----------------------------------------------------  

O Munícipe senhor Ricardo Pereira, congratula-se com a intervenção do Deputado Municipal Dr. Ulisses 

Quevedo e refere-se ainda a alguns episódios menos corretos aquando da abertura do ano escolar e da 

intervenção da Srª. Diretora do Agrupamento.--------------------------------------------------------------------------------- 

Por fim presente do público o senhor Engº Ricardo Lourenço, membro da Direção Casa de Pedrógão 

Grande, agradece ao senhor Presidente da Câmara Municipal o apoio atribuído a esta instituição.------------- 

Por fim o Senhor Presidente da Câmara Municipal agradeceu as diferentes intervenções, adiantando ainda 

alguns pormenores de acordo com as questões em causa. ----------------------------------------------------------------- 
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A presente Ata, posta a votação, foi aprovada em minuta, por unanimidade, para efeitos imediatos----------- 

Eram vinte e uma horas, quando o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada a sessão, 

e eu, Jacinta Paes, funcionária nomeada para o efeito a redigi.------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia Municipal                      

 

_____________________________________________           

 

 

O Primeiro Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 

 

 

O Segundo Secretário da Assembleia Municipal 

 

 

_____________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


